



Juan pablo abadía López

DR. SERGIO JIMENES RUIZ

Ensayo

ANTROPOLOGIA MEDICA I

PASIÓN POR EDUCAR

6

B

La antropología médica es una rama de la antropología social y cultural que estudia los procesos sociales culturales de una población para poder comprenderlo y adaptarlo en nuestra área de medicina y con eso poder brindar una mejor atención, servicio. Y en eso nos preguntamos que aborda o en se origina pues está en los procesos sociales y las presentaciones culturales de la salud, y de la enfermedad. También podemos encontrar a la antropología con otro nombre como, por ejemplo: la antropología de la medicina, de la salud o de la enfermedad también podemos encontrar sus relaciones como las cuales son la medicina que tienen mucho tiempo, sus tratados hipocráticos, conforme paso el tiempo les dio más atención a los hospitales que a las personas y sus culturas, por consecuencia obviamente dejando en el olvido y sin uso la etnografía, la etnografía es la ciencia que estudia a una comunidad o pueblo sus culturas y creencias. También sabemos que esta es la ciencia que estudia los aspectos físicos y las acciones sociales y culturales de las comunidades y con esto entramos en sus generalidades la acules son: El estudio de la realidad humana social o cultural física y biológica también la lingüística. En esta también podemos encontrar los factores ajeno y fenotípico en la relación con las personalidades y determinantes formas de patología como también el estudio de las disminuciones rituales de la terapéutica que sirven para discutir las relaciones entre la ciencia y la religión, que la religión es uno de los puntos más importantes en la antropología debido a los conflictos con los pacientes.

También debemos de tener en cuenta que el profesional de la salud debe de brindar atención integral y preventiva de calidad, de manera personalizada con una visión en la forma de pensar o de creer de la persona en pocas palabras psicocultural, pero también aplicado lo médico con esto nos podemos dar una idea que el profesional de la salud se enfrenta a muchos pensamientos y creencias de las personas que llegan a consultarlo. También cabe destacar que la ciencia estudia a las personas o pueblos de una manera cultural, costumbres, valores, normas, estilos de vida y sus creencias como también la religión.

“La antropología médica de Pedro Laín Entralgo sigue un método cognitivo de anteponer la historia a la teoría de un problema médico: primero, contextualiza su antropología médica en la crisis de fundamentos científicos de principios del siglo XX; después, expone las doctrinas principales de esa antropología: el ser humano es inquietud existencial, la salud una empresa, la enfermedad un proyecto del enfermo, y la relación médico-enfermo una coautoría amistosa de un estilo de vida que sana.”

La presión al paciente empezó a aumentar en la primera guerra mundial debido por las creencias muchos médicos aplicaron la antropología filosófica a la medicina en el cuidado de los enfermos y heridos en la segunda guerra mundial que no solo tenían el problema de la salud del paciente sino también en las necesidades del paciente y eso le dio el nacimiento de la medicina psicosomática.

También sabemos que es el estudio del ser humano que lo estudian varias ciencias, medicina, antropología, psicología y pedagogía y para poderlo comprender tenemos que tener una visión para que podamos integrar la medicina con la antropología pues que la antropología brinda el conocimiento y clasificación sobre el hombre en todas sus dimensiones y culturas para lograr la comprensión y solución de los problemas culturales en la salud

Formación del médico general es de comprender que el hombre es un objetivo de estudio y que tenemos una necesidad de profundizar en sus aspectos sociales y culturales que se encuentran asociados al proceso de la salud y la enfermedad en entender a un enfermo, sino que estamos cuidando o preservando la vida de la persona su salud.

El proceso de formar profesional del médico general la antropología está apegada a la apreciación y análisis de elementos como valores, costumbres, normas, estilos de vida organismos sociales como también la religión, eso nos dice que el médico siempre debe ser respetuoso con los pacientes sin importar los puntos antes mencionados.

En conclusión, podría decir que la antropología médica es una ciencia que estudia la salud en la cultura de los pacientes y que compone a la salud, enfermedad, atención. Que es la que nos da el estudio de sus culturas, religión y creencias del paciente y debemos de despertar como profesionales de la salud.

Bibliografía

Salcedo Gómez, M., & Platas-Neri, D. A. (2020). Breve introducción a la antropología cognitiva. *Inventio*, 16(39).

<https://doi.org/10.30973/inventio/2020.16.39/2>

Querts Méndez, Odalis, Orozco Hechavarría, Oilda, Rivera, M., Moret, B., & Caballero. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. *MEDISAN*, 17(10), 7021–7030. Retrieved from http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014

Medicina, A., & Laín, P. (2008). Palabras clave. *Ars Medica. Revista de Humanidades*, 2, 190–205. Retrieved from https://www.fundacionpfizer.org/sites/default/files/ars_medica_jun_2008_vol07_num02_190_la_antropologia_medica_de_pedro_lain_entalgo_0.pdf